

général. Il est certain que jamais dans Rhode-Island, les quakers ne furent persécutés, comme il est certain qu'ils alloient dans Massachusets, emportés uniquement par la fureur de vouloir faire des prosélites, puisque s'ils avoient désiré le repos, ils auroient préféré Rhode-Island.

M. l'abbé Raynal fait entendre, page 450, que le sortilège, le blasphème, l'adultère, & le faux témoignage étoient indistinctement des crimes capitaux, en disant, sans s'expliquer davantage, qu'ils furent punis de mort.

Le faux témoignage étoit un crime capital, dans le cas où il tendoit à faire condamner à mort un innocent; de même l'adultère, le sortilège & le blasphème, étoient des crimes capitaux dans certains cas, mais non pas dans tous.

« Les enfans, continue M. l'abbé Raynal, » assez dénaturés pour frapper ou pour maudire » les auteurs de leurs jours, attiroient sur eux le » même châtement ».

Pour que le crime fût capital, il falloit que les enfans eussent passé l'âge de seize ans, qu'ils n'eussent point été provoqués, & que leur éducation n'eût point été négligée.

Notre tâche seroit trop longue, si nous voulions répondre à tout le reste. Nous nous contenterons d'ajouter qu'il est certain que les loix étoient plus sévères qu'elles n'auroient dû l'être, quoiqu'au